

In Deutschland gibt es immer weniger Ausbilder im Fahrsport.



Foto:ix

DAS IST UNS WICHTIG!

Mangelware Fahrtrainer

Ausbilder sind das Rückgrat des Pferdesports. Im Fahren liegt aber genau da das Problem. Darauf macht Rolf Schettler, Vorsitzender der Fachgruppe Fahren, aufmerksam

Die Reitausbildung basiert auf einem guten Angebot an Berufreitern, sinnvoll ergänzt durch Amateurausbilder. Im Fahrsport sieht es anders aus: Eine Berufsausbildung in diesem Bereich allein gibt es nicht (mehr). Die gesamte basis- und leistungsorientierte Ausbildung liegt bei den Amateurausbildern. Das Fahren wird zwar weiterhin in der allgemeinen Berufsausbildung gepflegt, aber nur ganz wenige sind Pferdewirte mit Trainerlizenz Fahren. Seit zehn Jahren ist die Zahl der Trainerabsolventen außerdem deutlich rückläufig. 2020 hat sie einen dramatischen Tiefpunkt erreicht: Bundesweit haben nur noch zwei (!) den Trainer A (Fahren) und zwölf den Trainer C absolviert. Woran liegt das? Die Differenzierung nach Basis- und Leistungssport beim Trainer C hat sich nicht bewährt. Die alte Form ist die eindeutig bessere und offenere Alternative. Mitursächlich ist auch,

dass es immer weniger Standorte gibt, an denen Fahrlehrgänge angeboten werden, es wird sogar teilweise auf die Lizenzverlängerung als „Fachschule Fahren“ verzichtet. Die Anforderungen werden als zu hoch empfunden. Die Fachgruppe Fahren sieht dringenden Handlungsbedarf. Zunächst werden die Fahrtrainer angesprochen, deren Trainerlizenzen abgelaufen sind, um ihnen eine Auffrischung anzubieten. Dazu sollen Lehrgänge in modularer und hybrider Form konzipiert werden. Diese Maßnahmen werden für die Zukunft des Fahrsports in Deutschland von entscheidender Bedeutung sein, um Jugendfahrsport und Fahrsport für die immer größer werdende Zielgruppe der Wiedereinsteiger attraktiv zu halten.



Rolf Schettler
Erster Vorsitzender der
Fachgruppe Fahren

Inhalt Oktober

57 MANGELWARE FAHRTRAINER

Rolf Schettler über ein grundlegendes Problem des Fahrsports

58 MIT DER LIZENZ ZUM BUSCHREITEN

Selbsttest: St.GEORG-Mitarbeiterin Annalena Lüder hat die CDV-Buschreiterlizenz erworben



Foto: toffi-images.de

St.GEORG-Test: Buschreiterlizenz

64 TITEL FÜR HEINRICH BRÄHLER

Entscheidungen im hessischen Berufsreiterchampionat

65 GENERATIONEN-WECHSEL

Siegerinnen des süddeutschen Berufsreiterchampionats



Foto: Matthaes

Ann-Kathrin Lachemann hat in Marbach gewonnen.

66 BBR- UND DRFV-NEWS

Veranstaltungen, Fortbildungen, Termine und Berichte aus den Fachgruppen

DRFV Thema

Berufsreiter Thema